
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Escola Básica e Secundária de Vila Franca do Campo 



 

  

 

No dia 6 de maio, partimos rumo a Lisboa, mais cedo que o planeado, com o objetivo 

de desfrutarmos das maravilhas da nossa capital, antes de nos concentramos na 

verdadeira razão da nossa deslocação, ou seja, a participação na sessão nacional do 

Parlamento dos Jovens.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ficamos hospedados, por uma noite, no Hub New Lisbon Hostel até passarmos para 

Pousada de Juventude do Parque das Nações, alojamento esse oficial para algumas 

comitivas do Parlamento dos Jovens. Aqui reencontramos e trocamos ideias com as 

restantes escolas dos Açores e tivemos oportunidade de conhecer os representantes 

dos círculos eleitorais da Madeira, da Europa – este ano representada por uma escola 

de Jersey - e de fora da Europa – uma escola de Timor. 

Na manhã do dia 8, segunda-feira, partimos de autocarro em direção à Assembleia da 

República (AR), para o primeiro dia da sessão nacional do Parlamento dos Jovens – 

Secundário. 

        Sessão Nacional 



 

O palácio de São Bento, “casa da democracia”, onde se instala a AR, é um edifício que 

se destacava entre os muitos outros das ruas lisboetas, especialmente pelo facto de, 

naquele dia, estar repleto de jovens. 

 

Os icónicos guardas à entrada contribuíam para acrescentar ainda mais respeito ao 

palácio. 

Após a mini sessão fotográfica, fomos recebidos pelos seguranças e por alguns 

membros da organização que nos entregaram a nossa identificação, que era necessário 

termos sempre presente, e uma mala com alguns panfletos e cadernos, que diziam 

respeito ao Parlamento dos Jovens 2017 e ao próprio palácio em que nos 

encontrávamos. 

De seguida, as escolas foram distribuídas pelas comissões pré-estabelecidas, tendo 

ficado a Escola Básica e Secundária de Vila Franca do Campo, a representar os Açores, 

na 4ª Comissão. Nesta comissão também estavam presentes os círculos eleitorais de 

Braga, Lisboa, Castelo Branco, Leiria, Santarém e Setúbal. 

Aqui, todas as escolas apresentaram as medidas dos seus projetos de recomendação, 

seguindo-se uma fase de debate e confronto de ideias, eliminando-se algumas 

propostas que se consideravam ser menos relevantes. Por fim, cada círculo organizou 

uma pergunta para fazer aos deputados que iriam estar presentes, no dia seguinte, na 

sessão plenária. 



 

 

Os jornalistas tiveram alguns minutos para acompanhar o decorrer dos trabalhos nas 

comissões, sendo, entretanto, convidados a uma visita guiada ao Palácio de S. Bento, 

a qual contribui para um melhor conhecimento da sua história assim como do seu 

propósito, ou seja, que está ao serviço do povo português. 

 

 

 

 

 

 

 

No final da tarde assistimos a uma atuação do grupo de improviso “Os improváveis”, 

que foi uma ótima e engraçada forma de terminar um dia muito marcante nas nossas 

vidas! 

Seguiu-se um jantar volante nos claustros do palácio, antes de regressarmos à pousada 

de juventude e de nos preparamos para o dia seguinte, que ia ser longo! 

No final da noite, enquanto uns preparavam os trabalhos para o dia seguinte, outros 

aproveitavam para descansar e para passear pelo centro comercial Vasco da Gama. 



No dia 9 de maio, como o horário era apertado, apenas tivemos tempo para cuidar da 

higiene pessoal e do pequeno-almoço, pois o autocarro já se encontrava novamente à 

nossa espera. Entramos e partimos rumo, uma vez mais, (infelizmente a última vez), ao 

Palácio de São Bento.  

Uma vez que a Sala das Sessões estava ocupado pelos “deputados de profissão”, deu-

se inico à sessão nacional do Parlamento dos Jovens, na Sala do Senado, com a 

abertura solene do plenário pelo Presidente da Assembleia da República, Eduardo Ferro 

Rodrigues.  

Nesta sessão plenária estavam, também, presentes, alguns deputados da AR, 

nomeadamente; 

- Filipe Anacureta Correia (CDS/DD) 

- Margarida Balceiro Lopes (PSD) 

- Luís Monteiro (BE) 

- Odete João (PS)  

- Ana Mesquita (PCP)  

- Heloísa Apolónia (PEV), 

 

Estes deputados da AR foram convidados a participar, para que os deputados do 

Parlamento dos Jovens pudessem fazer as questões preparadas no dia anterior.  

Enquanto isso, os jornalistas saíram para a sala dos Passos Perdidos, com o objetivo 

de esclarecerem e fazerem algumas questões aos outros deputados da AR, aquando 

da sua saída do hemiciclo.  

Depois de muitas questões colocadas, maioritariamente sobre a educação, os 

jornalistas foram convidados a assistir e participar numa conferência de imprensa com 

o Presidente da Comissão da Educação e Ciência (Alexandre Quintanilha), na qual, uma 

vez mais, o foco foi a educação, nomeadamente os exames nacionais. 

A conferência acabou e fomos almoçar, novamente, nos claustros do palácio. No almoço, 

muito bem servido, tivemos algum tempo para relaxar e para conversar sobre tudo o 

que estávamos a viver. 

Na parte da tarde, foi altura de concluir o debate e se proceder à votação final do Projeto 

de Recomendação, a ser posteriormente debatido na AR pelos deputados efetivos da 

nação. 

 

 



 

 

 

A sessão acabou com o Hino Nacional, em que todos cantaram de mão ao peito. 

A nossa última noite foi passada na sala de convívio da pousada de juventude a 

partilharmos histórias. As risadas ouviam-se por todo o edifício! 

Esta aventura chegou ao fim na manhã seguinte.  

Foi uma viagem fantástica, onde pudemos interagir, de perto, na organização política 

do país, aprendendo, assim, a tornamo-nos melhores e mais responsáveis cidadãos.  

A nível pessoal, foi das experiencias mais enriquecedoras da minha vida. 

 

 O Repórter: Daniel Pinto 

 


